

EDITORIAL

Cinco décadas, cincuenta años, han transcurrido desde la primera cirugía cardíaca que se hizo en el Hospital Regional. Un hito histórico para la Región del Biobío. Fue el hoy fallecido doctor Alberto Ghyra quien lideró dicho procedimiento quirúrgico, que marcó un antes y después para la medicina local. Hoy se suman más de doce mil intervenciones en el Hospital Guillermo Gran Benavente, cantidad que sigue creciendo, mientras pasa el tiempo y también mejoran las técnicas de intervención.

Esta labor no solo se centra en adultos, sino también en niños, mejorando expectativas de vida.

Según confirmaron del recinto, en las 5 décadas desde la histórica operación, el hospital local contabiliza 12 mil 500 intervenciones cardíacas y, desde 2017, momento en que comenzaron a realizar trasplantes cardíacos, 60 intervenciones de este tipo, "lo que nos destaca, a nivel nacional en que se hacen anualmente entre 35 y 40 trasplantes", detalló el doctor Enrique Seguel, jefe del Servicio de Cirugía Cardíaca del Hospital Regional.

A través de una carta al director, enviada a Diario Concepción, el cirujano cardiorrástico, profesor Asociado Departamento de Cirugía UdeC y doctor del mismo HGGB, Roberto González Lagos, destacó lo que ha sido este periodo de cirugías cardíacas en Biobío.

"En estos 50 años, los cambios han sido muy importantes,

El gran aporte de 50 años de intervenciones cardíacas



Hansido décadas de avances médicos, incluso, con profesionales de la salud que ya no están con nosotros, sin embargo, todas y todos han dejado huellas. Rastros en los corazones de miles de habitantes del Biobío.

se han incorporado muchas técnicas quirúrgicas, insumos y tecnología. Esto, ha permitido que el Centro Cardiovascular de Concepción sea un centro de referencia y derivación de muchos hospitales de Chile, especialmente para cirugías complejas, tanto electivas como de urgencias, ya que es uno de los pocos equipos que está disponible las 24 horas del día, los 7 días de la semana. Además, el último año, fue el que realizó más trasplantes cardíacos en Chile, siendo el único con esta prestación en el centro sur del país", destacó.

En todo caso, como se trata de un proceso en evolución, nada se detiene. Desde el mismo recinto se explicó que no sólo quieren crecer en número de cirugías, sino también en el número de cirujanos especializados, lo que les permitiría incorporar nuevas técnicas como la cirugía mínimamente invasiva, híbrida y continuar en el manejo de insuficiencia cardíaca. Han sido décadas de avances médicos, incluso, con profesionales de la salud que ya no están con nosotros, sin embargo, todas y todos han dejado huellas. Rastros en los corazones de miles de habitantes del Biobío.